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БECПЛAТНO

Народный опрос на 
тему объединения 
состоится в ноябре
Волостное управление решило организовать 
в середине ноября народный опрос, чтобы 
выяснить мнение жителей Йыхвиской волости 
о слиянии волостей Йыхви и Тойла.
Электронное голосование будет проходить в 
онлайн-среде VOLIS с 00.01 11 ноября до 20.00 
16 ноября; отдать голос на бумаге можно будет 
в волостном управлении по адресу: ул. Кооли, 2 
14 и 15 ноября с 13.00 до 19.00 и 17 ноября с 9.00 
до 17.00.
Вопрос в опросном листе звучит так: "Поддержива-
ете ли Вы объединение волостей Йыхви и Тойла в 
одну самоуправленческую единицу?" с вариантами 
ответа "Да" и "Нет".
Для выяснения мнения жителей волости Йыхви о 
слиянии волостей Йыхви и Тойла сформирована 
комиссия в составе: председатель комиссии - Айги 
Куллеркупп, заместитель председателя - Пийа 
Липп, члены комиссии - Сильвер Пеэпмаа, Кюлли 
Корстен, Мерике Вахе, Эло Клаасмяги, Антон Мака-
рьев. Результаты опроса будут утверждены волост-
ным собранием.
Два года назад волостное собрание предложило 
Тойла начать переговоры об изменении админи-
стративно-территориального устройства с целью 
создания новой административной единицы путем 
слияния, и собрание Тойлаской волости согласи-
лось с предложением.
Согласно пункту 1 части 7 § 7 Закона об админи-
стративном делении территории Эстонии, при 
изменении административно-территориального 
устройства должно быть запрошено мнение жите-
лей всех причастных самоуправленческих единиц.

"ЙТ"

Публичные семинары на тему 
переговоров об объединении 
волостей Йыхви и Тойла состоятся:
• 8 октября 2024 года в 18.00 

в Тойласком народном доме,
• 10 октября 2024 года в 17.00 в 

Йыхвиской центральной библиотеке.
Ознакомление с процессом переговоров об объ-
единении и дальнейшим графиком, презентация 
договора об объединении, обсуждение предложе-
ний и отзывов, поступивших во время публичной 
экспозиции.

Площадка для игр с мячом ждет игроков
В середине сентября на Тартуском шоссе, возле 
железной дороги, была построена площадка для 
игр с мячом, которой могут пользоваться все 
желающие.

На новой площадке с искусственным покры-
тием можно играть в теннис, баскетбол, волейбол 
и футбол. Чтобы желающим заниматься спортом 
было удобнее, на площадке также есть ящик с 
мячами для разных игр.

- На площадке есть переносные сетки - их легко 
ставить и убирать после игры, - сказал советник 
волостного управления по культуре и спорту Аво 
Самбла. - Площадка для игр с мячом предназначена 
для всех, и мы надеемся, что люди будут это учиты-
вать. Сыграть пару теннисных матчей подряд - это 
нормально, но не стоит устраивать здесь теннис-
ный турнир на весь день. Теннисные ракетки надо 
приносить с собой, на площадке их нет.

На площадке установлены таблички с реко-
мендациями для пользователей, которым нужно 
следовать.

- Мы надеемся, что никто не унесет мячи 
домой. Хотя, правда, в первый же день одному 
волейбольному мячу "приделали ноги". Прин-
цип такой - бери и играй, но клади обратно, 

чтобы в следующий раз сыграть снова или чтобы 
у других была такая возможность, - сказал Самбла.

Строительство площадки для игр с мячом обо-
шлось в 96000 евро, из которых 56000 евро были 
выделены из бюджета волости, а 40000 евро - из 
программы "Leader".

Недавно построенная площадка для игр с 
мячом является частью строящегося молодежного 
парка, который должен быть завершен через два 
года.

Возможности для занятий спортом на 
открытом воздухе расширились
По словам Самбла, жизнь показывает, что когда 
появляется новый спортивный объект на свежем 
воздухе, желающих им воспользоваться всегда 
много.

- Сейчас очень популярен мобильный трена-
жерный зал под открытым небом рядом со ста-
дионом имени Хейно Липпа. На самом деле это 
пилотный проект, и оборудование было установ-
лено всего на месяц, чтобы представить его и про-
верить интерес любителей.  Отзывы были очень 
хорошими, и владелец продлил срок пользования, 
- рассказал Самбла.

По его словам, все уличные спортивные соору-
жения активно используются - открытая спортив-
ная площадка рядом с детским садом "Pillerkaar", 
тренажеры на краю велопешеходной дорожки 
Таммику, турники в деревне Эдизе. "Мы думали 
о том, чтобы добавить элементы на площадках в 
Таммику и Эдизе", - отметил Самбла.

Волостное управление также желает расши-
рить волейбольную площадку на краю парка. "Мы 
хотели бы привести в порядок эту площадку и 
построить рядом еще одну. Игроков для нее хва-
тит", - сказал Самбла. Он добавил, что волейболь-
ная площадка также находится в открытом доступе 
и может использоваться всеми желающими, но мяч 
нужно приносить с собой.
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На торжественном мероприятии "Jõhvi Haridusgala" Йыхвиское волостное управление отметило 
23 работника образования, присвоив им титул "Звезда образования". Каждый год на этом меро-
приятии отмечают тех работников образования, которые обогатили образовательный ландшафт 
волости, предоставив молодым людям новые знания, поддержку, мотивацию и вдохновение.

"ЙТ"

На площадке для игр с мячом в день 
открытия играл также талисман Йыхви. 
Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Строитель получил штраф
Волостная управа оштрафовала строителя пло-
щадки для игр с мячом, ТОО "Gruuvi Group", на 
1100 евро за то, что оно не завершило строи-
тельство в срок. Согласно договору, площадка 
должна была быть готова к концу августа. Стро-
ители обратились к волости с заявлением о 
продлении срока на один месяц, но управа сочла 
ходатайство о продлении необоснованным. Стро-
итель сдал площадку волостному управлению 
11 сентября, и, согласно условиям контракта, 
заказчик имел право применить неустойку за 
каждое нарушение сроков в размере 100 евро 
за каждый день просрочки.

По словам советника волостного управления 
по культуре и спорту Аво Самбла, к использо-
ванию площадки для игр с мячом надо привы-
кнуть. Через несколько дней после открытия 
площадки ее уже опробовали: мячи, которые 
были положены в ящик для всех желающих, 
были разбросаны, а волейбольный мяч отбит 
на несколько сотен метров. "Мы положили в 
ящики не самые новые и дорогие мячи, но они 
вполне пригодны для игры. Ничего страшного, 
мы будем следить за площадкой и при необхо-
димости приносить новые мячи. Важно, чтобы 
молодые люди учились и привыкали использо-
вать площадку добросовестно", - сказал Самбла.

Учителей
Учителя 

Кесклиннаской 
школы. 

Фото: Майла Мелдер

Фото: Калле ПЯРТ

Награды 
удостоились:
Йыхвиская основная школа
Маргот Сепп-Масловская
Пилле Йыэсаар
Мерле Соосаар
Анджели Валдмаа
Елена Гайченя
Кесклиннаская школа
Наталья Лобосок
Юлия Шалкаускене
Рийна Транкманн
Диана Асток
Виктория Карин
Спортивная школа
Андрус Лехисметс
Виктор Предбанников
Музыкальная школа
Мерике Курикка
Вадим Никитин
Йыхвиские детсады
Яне Тынурист
Мерике Сикк
Яаника Тооминг
Йыхвиская гимназия
Юлия Пахк
Инна Линде
Вирве Ряэск
Мария Дербнева
Лейли Метсаталу

чествовали на 
гала-церемонии

Михайловская ярмарка 
В окрестностях церкви святого Михаила и в цен-
тре города прошла 15-я ярмарка Михайлова дня. 
Можно было купить сельскохозяйственную про-
дукцию и продукты садоводства, саженцы, товары 
ручной работы и натуральные продукты, а также 
порадовать дух и тело вкусной ярмарочной едой 
и концертом.
Ярмарочную традицию, корни которой уходят на 
сто лет назад, возродило Общество Йыхвиского 
музея, которое нынче организовало мероприятие 
совместно с Центром культуры и интересов.
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КОРОТКО - О РЕШЕНИЯХ 
ВОЛОСТНОГО СОБРАНИЯ
Утверждены программа развития 
и бюджетная стратегия
Волостное собрание приняло программу развития 
Йыхвиской волости на 2025-2035 годы и бюджетную 
стратегию на 2025-2028 годы. Документ объемом 84 
страницы размещен для ознакомления на сайте волости.
Согласно Закону об организации местного самоуправ-
ления и Закону о финансовом управлении единицы 
местного самоуправления, программа развития само-
управления и бюджетная стратегия должны охватывать 
как минимум четыре следующих финансовых года по 
состоянию на 15 октября каждого года. С 2012 года про-
грамма развития и бюджетная стратегия волости Йыхви 
представлены в едином документе.

Введены новые ставки земельного налога
Собрание изменило ставку земельного налога в воло-
сти таким образом, что ставка 0,50%, применявшаяся 
ранее к жилым и сельскохозяйственным землям, теперь 
составляет: 1) 0,35% от налогооблагаемой стоимости 
земли в год для жилых земель и дворовых территорий 
сельскохозяйственных земель; 2) 0,25% от налогооблага-
емой стоимости земли в год для сельскохозяйственных 
земель.
Для прочих земель ставка составляет 1,0%.
Землеустроитель волостного управления Серли Мурик 
сообщила, что в соответствии с налоговым законом, при-
нятым 1 июля этого года, в 2025 году предельная ставка 
составит 50% / 20 евро. В связи с этим управа предлагает 
снизить налоговые ставки на жилые участки, дворовые 
территории и сельскохозяйственные земли. По мне-
нию управы, налоговые ставки на 2025 год должны быть 
такими, чтобы прогнозируемое поступление на 2025 
год оставалось более или менее на том же уровне, что 
и при действующих налоговых ставках (максимальные 
налоговые ставки были установлены исходя из того, что 
земельный налог не может увеличиться более чем на 
10% по сравнению с предыдущим годом).
При предложенных ставках калькулятор прогнозирует, 
что поступления от земельного налога составят 212630 
евро, из которых доля жилых и дворовых территорий 
составит 60215 евро, доля сельскохозяйственных земель 
(за исключением дворовых территорий) - 45389 евро, 
а доля прочих земель - 107026 евро.
Собрание местного самоуправления имеет возможность 
пересматривать ставки земельного налога каждый год 
и устанавливать их не позднее 1 октября года, пред-
шествующего налоговому году.

Разрешение на софинансирование
Собрание приняло решение о софинансировании Йых-
виской волостью на 2025-2027 годы проектной заявки 
"Модернизация инфраструктуры общественного транс-
порта в городских регионах Ида-Вирумаа" в размере 
до 43000 евро.
В рамках проекта на автобусных остановках в Йыхви 
будет установлено 19 современных цифровых инфор-
мационных табло общественного транспорта, что будет 
способствовать повышению привлекательности город-
ского пространства и развитию общественного транс-
порта.

Реконструкция социального дома
Собрание уполномочило управу провести тендеры на 
проектирование и строительные работы по реконструк-
ции социального дома на общую сумму до 5669000 евро.
Помощник волостного старейшины Ильмар Аун отметил, 
что поскольку управа надеется получить поддержку 
этого проекта в рамках меры, по условиям которой 
проект должен быть завершен к 30 апреля 2026 года, 
необходимо объявить тендер на проектирование и 
строительство уже в октябре 2024 года, так как срок 
проектирования и строительства составляет не менее 
14 месяцев.
Как пояснил Аун, проект по оптимизации здания соци-
ального дома был представлен в меру фонда справед-
ливого перехода, но он первым не получил финансиро-
вания и остался в резервном списке. Аун добавил, что с 
октября правительство республики внесет изменения 
в бюджеты мер справедливого перехода, так что в рам-
ках меры инвестиций в местные самоуправления Ида-
Вирумаа будет выделено дополнительно 5,1 миллиона 
евро для финансирования проектов в волости Йыхви и 
городе Силламяэ, что также позволит Йыхвиской волост-
ной управе подать заявку на получение поддержки.
Ожидаемая сумма поддержки проекта "Оптимизация 
здания Йыхвиского социального дома" составляет 
4870500 евро, что составляет до 85% от общей стои-
мости проекта. Общая стоимость проекта оценивается в 
5730000 евро, а собственный вклад Йыхвиской волости 
- в 859500 евро.
В рамках проекта планируется законсервировать тре-
тий, четвертый и пятый этажи корпуса "А" социального 
дома по ул. Кааре, 7 и провести небольшие работы по 
реконструкции второго этажа. Эта часть здания долгое 
время не использовалась. Корпус "B" будет снесен и на 
его месте построен новый. Также планируется обновить 
центральные технические системы здания и установить 
лифт.
- Если Йыхвиской волости удастся получить финанси-
рование для проекта и реализовать его, то качество 
и экономическая эффективность ряда социальных 
услуг, предоставляемых Йыхвиской волостью, повы-
сятся. Избыток инфраструктуры будет ликвидирован, 
- сказал Аун.

"ЙТ

Инвестиционные проекты в 
четырехлетней перспективе
На сентябрьском заседании волостное собрание утвердило программу развития волости на 
2025-2035 годы и бюджетную стратегию на 2025-2028 годы. Согласно бюджетной стратегии, 
у волости есть примерно от одного до полутора миллионов евро в год для покрытия расходов 
на инвестиционные проекты.
В то время как программа развития в общих чертах 
определяет цели волости на ближайшие десять лет, 
бюджетная стратегия каждый год рассматривается 
более детально и в нее вносятся необходимые кор-
рективы на следующие четыре года.

- Заглядывать на четыре года вперед необхо-
димо для того, чтобы получить представление о 
реальных финансовых возможностях в ближайшие 
годы. Особенно при планировании масштабных 
инвестиций важно знать, имеются ли необходи-
мые ресурсы. Если представления об этом нет, то 
может возникнуть желание взять на себя обяза-
тельства по проектам, которые на самом деле не 
могут быть реализованы, поскольку инвестици-
онные возможности на определенные годы уже 
исчерпаны, - пояснил волостной советник по 
развитию Рейн Луузе.

Инвестиции - это ключ к устойчивому раз-
витию волости. По словам Луузе, подход Йыхви 
заключается в том, чтобы привлечь как можно 
больше проектных денег для инвестиций. "Бюд-
жетная стратегия была разработана таким обра-
зом, чтобы иметь готовность к привлечению 
средств из государственных, европейских и других 
международных программ для финансирования 
развития и инвестиционной деятельности воло-
сти. При этом следует учитывать, что любые инве-
стиции в дальнейшем отразятся на операционных 
доходах и расходах".

Модернизация инфраструктуры, в том числе 
энергоэффективность и доступность зданий
Бюджетная стратегия предусматривает ряд инве-
стиций в этот подсектор на период 2025-2028 
годов.

Волость является партнером в проекте раз-
вития, инициированном Ида-Вирумааским цен-
тром общественного транспорта и представлен-
ном в Государственный центр вспомогательных 
услуг. Проект направлен на установку цифровых 
информационных табло на ключевых автобусных 
остановках. Доля волости Йыхви в этом проекте 
оценивается примерно в 143000 евро - ожидается 
грант в размере до 100000 евро и софинансирова-
ние со стороны волости в размере до 43000 евро.

В части дорог ближайшим проектом развития 
является строительство велопешеходной дороги 
до нового велопешеходного тоннеля на улице 
Мальми. Общая стоимость проекта оценивается в 
275000 евро. Решение о поддержке на реализацию 
этого проекта было получено от Государствен-
ного центра вспомогательных услуг на сумму до 

185000 евро при собственном финансировании до 
90000 евро. Строительство этой велопешеходной 
дороги планируется завершить в 2025 году. Пер-
спективы финансирования строительства других 
велопешеходных дорог в стратегический период 
не очень хорошие, что также оставляет ресурсы 
самофинансирования на данный момент в преде-
лах нескольких десятков тысяч, которые могут 
быть использованы для продолжения проектных 

работ. Реконструкция транзитных улиц и дорож-
ных участков, связанных с бизнесом, запланиро-
вана на 2028 год, поскольку на данный момент 
неизвестно, будет ли государство снова выделять 
для них субсидии. На софинансирование запла-
нировано в общей сложности около 363000 евро.

Государственный центр вспомогательных 
услуг выделил два гранта на повышение энер-
гоэффективности и улучшение микроклимата в 
Йыхвиском спортхолле и здании детского сада 
"Kalevipoeg". Общая сумма инвестиций составляет 
673746 евро, из которых поддержка - до 455000 
евро, а софинансирование - до 218746 евро. "Эти 
работы планируется осуществить в 2025 году", - 
сказал Рейн Луузе.

Работы по повышению энергоэффективности 
начались и в Таммикуском спортхолле, который 
также получил поддержку от Государственного 
центра вспомогательных услуг. Стоимость работ 
оценивается в 307000 евро, из которых поддержка 
может покрыть до 70%. Первый договор на выпол-
нение работ заключен на сумму 292068 евро.

Также будут проведены работы по повышению 
энергоэффективности в Таммикуском народном 
доме на сумму около 36000 евро и за счет соб-
ственных средств. Годом ранее планировалось 
провести те же мероприятия в гораздо большем 
масштабе, используя как дополнительное гран-
товое финансирование, так и в три раза больше 
собственных средств. Однако, когда начался про-
цесс проведения тендеров, стало ясно, что на про-
ект потребуется гораздо больше денег, поэтому 
было решено провести только самые необходимые 
работы и отказаться от поддержки.

Уже в следующем году начнется реализация 
проекта по улучшению доступности муниципаль-
ных зданий, в рамках которого будет отремонти-
рован лифт в центре по уходу и созданы надле-
жащие, доступные входы для инвалидов в других 
муниципальных зданиях, где их сейчас нет. Общая 
стоимость работ составляет до 427500 евро, из 
которых предполагаемая поддержка - до 330000 
евро и собственный вклад волости - 97500 евро.

Культура, спорт и образование
Самым крупным проектом в период, охватывае-
мый бюджетной стратегией, является строитель-
ство общественного центра-библиотеки, заверше-
ние которого запланировано на 2028 год. Общая 
стоимость проекта оценивается в 7 миллионов 
евро, из которых 4,9 миллиона евро - прогнози-
руемая поддержка. Собственный вклад составит 

2,1 миллиона евро. Поскольку слож-
ные и многолетние проекты могут 
потребовать увеличения собствен-
ного финансирования в связи с ростом 
затрат, в стратегическом периоде был 
оставлен небольшой запас (около 0,7 
миллиона евро). Более точные суммы 
контрактов станут ясны после прове-
дения тендеров, и, в зависимости от 
конъюнктуры строительного рынка в 
ближайшие годы, возможно, не потре-
буется использовать весь запас для 
этого проекта. На данном этапе пока 
невозможно оценить это очень точно.

В области спорта есть желание 
продолжить дополнение стадиона 
имени Хейно Липпа, чтобы расши-
рить его использование для проведе-
ния соревнований и различных тре-

нировок. В настоящее время эти мероприятия 
запланированы на конец стратегического пери-
ода, 2027 - 2028 годы, когда планируется привлечь 
собственные средства в размере до 250000 евро 
и ожидаемые гранты в размере до 200000 евро.

На завершение строительства уличной тер-
ритории Йыхвиской основной школы (II и III 
этапы) планируется выделить до 502400 евро из 
собственных средств волости. Строительство 

нового здания школы было завершено в преды-
дущем периоде на средства гранта ЕС, но из-за уве-
личения стоимости строительства отделка улич-
ной территории вокруг здания школы в проект на 
тот момент не вошла. В ближайшие месяцы может 
быть добавлена небольшая сумма финансирова-
ния из средств меры поддержки инклюзивного 
образования. Кроме того, было получено посо-
бие на строительство и оснащение дополнитель-
ных небольших классных помещений для детей 
с особыми потребностями в здании Йыхвиской 
Кесклиннаской школы.

Молодежь и социальная сфера
Молодежный парк, одна из частей которого, пло-
щадка для игр с мячом, только что была завершена, 
получит 1,7 миллиона евро инвестиций в течение 
трех лет, из которых 1,1 миллиона евро, как ожи-
дается, поступит от Европейского союза. Плани-
руется расширить существующий скейт-парк и 
памп-трек и превратить молодежный парк в место 
для занятий уличным спортом и досуга.

В волостной управе также зреет идея крытого 
скейт-парка с целью разнообразить условия для 
занятий молодежи спортом. Идея возникла благо-
даря спортивным кругам и встречам с молодежью. 
Идея также обсуждалась с жителями Таммику, 
которые предложили построить объект в зале 
Таммикуского спортхолла. Намерение включено 
в бюджетную стратегию на 2027 год. Предполага-
ется, что на создание крытого парка потребуется 
57000 евро, из которых 40000 евро могут быть 
получены в виде пособия.

Наряду с общественным центром-библиоте-
кой, самые большие суммы в бюджетной страте-
гии предусмотрены на реализацию программы 
инфраструктуры социального обеспечения: почти 
6 миллионов евро в течение следующих трех лет, 
из которых ожидаемая субсидия составляет почти 
5 миллионов. Эти средства предназначены для 
реконструкции социального дома, причем проект 
может быть реализован с помощью средств фонда 
справедливого перехода ЕС.

Небольшие проекты за счет собственных 
средств волости
Программа народного бюджета будет продолжена 
в обычном режиме, с увеличением суммы на 1000 
евро каждый год (25000 евро в 2025 году и, соот-
ветственно, уже 28000 евро в 2028 году).

Также есть желание продолжить благоустрой-
ство Йыхвиского кладбища, на что в 2028 году 
планируется выделить до 50000 евро.

Далее - составление бюджета на 2025 год
Бюджетная стратегия является важным отправ-
ным документом для подготовки бюджета на 
следующий год, и разработка соответствующего 
законопроекта уже началась. Первое чтение бюд-
жета в волостном собрании обычно проходит в 
декабре, а утверждение - на январском заседании.

"ЙТ"

2018 2019 2020 2021 2022 2023

Фактическая чистая долговая нагрузка волости (%) 9,6 6,8 24,9 34,2 43,2 44,1

Допустимый законом предельный показатель чистой 
долговой нагрузки (%) 71,0 60,0 82,3 90,3 80,0 80,0

Источник: 
бюджетная стратегия Йыхви на 2025-2028 годы

Фактическая чистая долговая нагрузка волости 
и допустимый законом предельный показатель 
чистой долговой нагрузки в 2018-2023 годы

ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕ-
НИЕ ВОЛОСТИ
Согласно бюджетной стратегии, волость Йыхви 
всегда придерживалась ограничений бюджет-
ной дисциплины при составлении бюджета, и 
чистая долговая нагрузка волости никогда не 
превышала установленных законом пределов. 
Общий фактический объем долговых обяза-
тельств (кредитов) волости на 1 января 2024 
года составляет 10,0 миллиона евро. Фактиче-
ская чистая долговая нагрузка волости на 31 
декабря 2023 года составила 44,1% (временный 
допустимый предел - 80%).
В период 2025-2028 годов доходы превышают 
расходы, и итоговый результат увеличивается 
в стратегическом плане. Максимальное пре-
вышение доходов от основной деятельности 
волости по сравнению с расходами является 
необходимым условием для сохранения и уве-
личения инвестиционного потенциала волости.
В то же время, как и в других самоуправлениях, в 
последние годы в Йыхви наблюдается рост рас-
ходов. Его причины - инфляционное давление, 
которое приводит к росту затрат на рабочую 
силу и хозяйственных затрат, осуществляемые 
инвестиционные проекты также приводят к 
постоянным расходам. Увеличились расходы, 
связанные с ростом цен на энергоносители, 
реформой системы попечения, вступившей в 
силу в 2023 году, и прибытием военных бежен-
цев. В период 2024-2028 годов на расходы 
волости также повлияют изменение закона о 
подоходном налоге и ставки налога с оборота. 
Также необходимо будет покрыть расходы на 
обслуживание кредитов, которые в период, 
охватываемый бюджетной стратегией, запла-
нированы на уровне 400000 евро в год.

ДВА ПРЕДЛОЖЕНИЯ
Программа развития и бюджетная стратегия были выстав-
лены на публичную экспозицию со 2 по 16 июля, и все жела-
ющие могли внести свои предложения. Этой возможностью 
воспользовался один гражданин, который внес два пред-
ложения: отказаться от слияния с Тойла и запретить любое 
строительство в районе улиц Парги и Кааре для того, чтобы 
увеличить количество общественных зданий в разных частях 
города.
Предложения обсуждались на заседании волостного управ-
ления и хозяйственно-бюджетной комиссии волостного 
собрания, но не были поддержаны. Было решено, что про-
цесс переговоров о слиянии с Тойла продолжится и оста-
навливать его нецелесообразно. На строительную деятель-
ность в районе улиц Парги и Кааре невозможно наложить 
столь решительные ограничения, поскольку необходимо 
учитывать множество правовых актов, например, общую 
планировку волости, строительный кодекс, а также оправ-
данные интересы землевладельцев и ряд прочих аспектов
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Фестиваль "Творческий котел" уже в двад-
цатый раз представил общества нацио-
нальной культуры, действующие в уезде, 
их культуру и обычаи.

Фестиваль проходил на двух локациях. 
На музыкальной площади играли в народные 
игры, танцевали и пробовали лучшие блюда 
разных национальных кухонь. Здесь можно 
было отведать татарские, белорусские, ингер-
манландские, водские, украинские, русские, 
узбекские, польские и эстонские блюда.

В концертном зале проходили мастер-
классы, обучение народным играм и 
выставки народных ремесел от националь-
ных культурных объединений. А еще была 
организована фотовыставка "Творческий 
котел сквозь годы", которая напомнила о 
самых ярких моментах 20-летней истории 
фестиваля и подарила радость узнавания.

Йыхвиский молодежный центр органи-
зовал фотовыставку "Думаешь, что знаешь 
меня?", которая представляла собой уникаль-
ное сочетание фотографий, исторических 
фактов, аудио- и видеоматериалов, позво-
ляя посетителям одновременно взаимодей-
ствовать с выставкой. Используя QR-коды 
на плакатах, посетители могли посмотреть 

короткий видеоролик на своем телефоне, 
погрузиться в атмосферу культуры разных 
народов и узнать удивительные факты о 
жизни и традициях разных народов.

Показ народных костюмов
Впервые в истории фестиваля различные 
культурные объединения представили свои 
народные костюмы на дефиле "Народная 
одежда - наше сокровище". Были показаны 
русские, татарские, белорусские, узбекские, 
ингерманландские, украинские и эстонские 
народные костюмы. Среди прочих, танце-
вальные коллективы "Gevi" и "Jõhvikamoos" 
продемонстрировали йыхвиские народные 
костюмы. Председатель правления Виру-
мааского общества искусства и рукоделия 
Керсти Лойте выступила с докладом на тему 
"Народный костюм в квадрате 2024/25" и 
рассказала об истории возникновения и 
ношения народных костюмов.

Фестиваль завершился концертом кол-
лективов национальных культурных объеди-
нений. Специальным гостем стал ансамбль 
"Sudenmorsiamet" из Хельсинки, исполнив-
ший ингерманландскую народную музыку.

"ЙТ"

Фестивалю "Творческий котел" - 20 лет

"Творческий котел" - ида-вирумааский фестиваль 
с самой долгой историей. Фото: Игорь Парв

Заявки на пособия в сфере 
культуры можно подавать до 
1 ноября
Поддержка культурной деятельности и местных 
инициатив из волостного бюджета направлена на 
диверсификацию культурных возможностей, разви-
тие гражданской инициативы и сотрудничества между 
гражданами.
Заявки могут быть поданы в двух категориях:
1. пособие на деятельность выделяется предста-
вительным коллективам, театрам, музеям и другим 
неправительственным организациям, действующим 
в волости Йыхви и направленным на развитие сель-
ского движения, коллективной деятельности граждан 
и гражданской инициативы. Пособие назначается на 
один календарный год для поддержки повседневной 
деятельности, развития и устойчивости организаций. 
Претендовать на пособие могут неправительственные 
организации, работающие в волости Йыхви не менее 
одного года;
2. проектное пособие предназначено для финанси-
рования культурных мероприятий или коллективной 
деятельности, ориентированной на общественность. 
Для получения проектного пособия необходимо соб-
ственное и/или совместное финансирование в раз-
мере не менее 20% от общего бюджета.
Заявки следует подавать через информационную 
систему ходатайств о пособиях Йыхвиской волости 
SPOKU.
- Заявки на пособие на деятельность на следующий 
бюджетный год должны быть поданы не позднее 
1 ноября.
- Заявки на проектное пособие:
на I тур - не позднее 1 ноября,
на II тур - не позднее 1 июня.
Школы по интересам, действующие на основании 
Закона о частных школах, а также квартирные и гараж-
ные товарищества, зарегистрированные как неком-
мерческие организации, не могут ходатайствовать 
о пособии.
Волость Йыхви активно поддерживает местную куль-
туру и инициативу, предоставляя возможности для 
сотрудничества и развития общины. Дополнительные 
инструкции и информацию можно найти на сайте Йых-
виской волости: www.johvi.ee/vabauhenduste-toetused.

Дополнительная информация:
Аво Самбла,

советник по культуре и спорту
+372 5376 5121

avo.sambla@johvi.ee

Заявки на спортивные пособия 
принимаются до 1 ноября
Поддержка спортивной деятельности направлена на 
популяризацию спорта и здорового образа жизни 
среди местных жителей, а также на предоставление 
возможности самореализации в спорте молодым 
людям в возрасте от 6 до 21 года.
Пособия на спортивную деятельность, выплачиваемые 
из бюджета волости Йыхви, делятся на пять категорий:
1. пособие на функционирование спортивного клуба, 
до 1000 евро на заявителя;
2. поддержка деятельности в области молодежного 
спорта (подушные деньги). Размер поддержки в год на 
одного спортсмена зависит от уровня профессиональ-
ной квалификации тренера и возраста спортсмена;
3. пособие на оплату труда тренера. Пособие выде-
ляется в размере, не превышающем установленный 
государством размер взноса работодателя;
4. пособие на организацию спортивных мероприятий;
5. пособие за спортивные достижения. Пособие выде-
ляется в сумме до 2000 евро на один спортивный клуб.

СРОКИ И ПОРЯДОК ПОДАЧИ ЗАЯВОК
Заявки подаются через информационную систему 
подачи и рассмотрения ходатайств о пособиях Йыхви-
ской волости SPOKU. Сроки подачи заявок следующие:
- не позднее 1 ноября: пособия для спортивных клу-
бов, молодежного спорта и на оплату труда тренера;
- 1-й тур 1 ноября и 2-й тур 1 мая: пособие на орга-
низацию спортивных мероприятий;
- не позднее 10 января: пособие за спортивные дости-
жения.
Дополнительную информацию и руководство по 
подаче заявок можно найти на сайте Йыхвиской воло-
сти: www.johvi.ee/spordivaldkonnatoetused.

Дополнительная информация:
Аво Самбла,

советник по культуре и спорту
+372 5376 5121

avo.sambla@johvi.ee

На народном собрании обсудили 
благоустройство волостиe
В центральной библиотеке представители 
волостного управления и активные граждане 
обсудили, как улучшить внешний вид волости.

Круг поднятых вопросов был очень широк: 
так или иначе были упомянуты семнадцать про-
блемных моментов и были высказаны предло-
жения о том, как сделать жизнь в городе лучше, 
безопаснее и красивее. Помощник волостного 
старейшины Ильмар Аун отметил, что подобные 
встречи очень полезны и что вопросы, 
поднятые горожанами, будут обсуж-
даться на заседании, посвященном 
хозяйству и благоустройству, и поста-
раются найти решения.

Один из поднятых вопросов касался 
благоустройства зеленых зон, в част-
ности, проблемы фекалий домашних 
животных. "Каждый день я вижу, как 
владельцы собак выгуливают своих 
питомцев и позволяют им делать свои 
дела, не убирая за ними, хотя для этого 
есть урны", - рассказала жительница 
дома по Нарвскому шоссе. Она призна-
лась, что иногда осмеливалась спросить 
у таких владельцев собак, почему они 
не убирают за своими питомцами, и 
обычно получала пренебрежительный 
ответ. Женщина считает, что эту про-
блему нужно решать более эффективно, 
так как собачьи экскременты на траве, 
особенно ранней весной, когда сходит 
снег, представляют собой очень непри-
ятное зрелище. Она предложила, чтобы волостная 
управа выдавала разрешение, позволяющее обыч-
ным гражданам напоминать владельцам собак об 
их обязанностях. Помощник старейшины Ильмар 
Аун отметил, что доброжелательное напоминание 
о необходимости убирать за четвероногим дру-
гом может помочь в решении этой проблемы. "В 
поселке Таммику были установлены такие знаки, 
и ситуация улучшилась", - сказал он.

По словам другого человека, 
скамейки расставлены по городу 
неравномерно - есть участки, где 
их мало, например, между парком 
и Пуру теэ или на улице Моони и 
Нарвском шоссе, или вообще нет, 
а есть места, где плотность скамеек 
превышает потребность. По словам 
специалиста волостной управы по 
хозяйственным вопросам Айво 
Тамма, этой темой займутся и рас-
положение скамеек в городе будет 
пересмотрено.

Мужчина, проживающий в районе улицы Раху, 
указал на проблему парковки на территории воло-
сти - а точнее, на парковку автомобилей, меша-
ющих движению. Он привел в пример фургон, 

который уже больше года стоит на улице Раху, 
загораживая видимость и мешая уборке снега. 
Аун сказал, что о припаркованных таким образом 
машинах следует сообщать.

Несколько жителей были обеспокоены озе-
ленением и цветами в общественных местах. 
"Очень прошу прощения, что это за антенны были 
в "ежах" и ящиках этим летом?" - поинтересовался 
один житель. Другой предложил съездить в Хаап-

салу или Кохтла-Ярве и посмотреть, как цветы 
должны использоваться в городском пейзаже. 
Один из жителей указал на разбитые цветочные 
ящики у водной стены в парке.

Алина Невент, которая уже полгода работает 
в управе специалистом по благоустройству, при-
зналась, что, видимо, гауры Линдхеймера в "ежах" 
и ящиках действительно слишком современны 
и непривычны в городском ландшафте Йыхви. 

"С другой стороны, зеле-
ные зоны на перекрестках с 
круговым движением очень 
красивы. Ампели тоже были 
красивые, но их было мало", 
- сказала Невент.

А у н  п о я с н и л ,  ч т о 
закупка цветов очень спец-
ифична, и в прошлом году 
ее проведение запоздало. 
"Можно сказать, что для нас 
эта закупка была сделана из 

остатков", - сказал Аун. Он отметил, что, исходя 
из этого опыта, закупку цветов объявят в ближай-
шее время, чтобы фирма, которая сделает лучшее 
предложение, могла начать выращивать те цветы, 
которые нужны волости.

Также были упомянуты садовые фиалки, выса-
женные весной в снег, большинство из которых 
пережили неожиданный весенний снегопад и 
продолжали мужественно расти. "Можно также 
сказать, что конкуренты, участвовавшие в тендере 
на поставку цветов, очень внимательны и следят 
за всеми сроками, именно поэтому цветы были 
высажены в снег, иначе нас бы обвинили в несо-
блюдении договора. Теперь мы стали мудрее и 

пропишем соблюдение погодных усло-
вий в договоре", - сказал Аун.

Было также отмечено, что в садах 
Йыхви начал распространяться опасный 
чужеродный вид - испанский слизень. 
Было признано, что жителям не хватает 
информации о том, как с ним бороться. 
Соответствующую информацию хотят 
получить из газеты "Jõhvi Teataja".

Внимание руководителей волости 
обратили на то, что уличное освещение 
работает не во всех местах - например, на 
улице Кооли, на недавно построенном 
участке близ железной дороги. А пере-
крестки можно было бы освещать лучше.

Много говорилось об уборке снега, 
особенно на тротуарах, и о том, что 
зимой трудно преодолевать пандусы к 
общественным объектам, в том числе 
были проблемы у входа в центральную 
библиотеку. Жаловались на то, что 
тротуары расчищаются очень узко. В 
район частных домов снегоуборочная 

техника приезжает слишком поздно, и жителям 
часто приходится самим расчищать подъездные 
пути по утрам.

Также были жалобы на смесь хлоридов, кото-
рая не обеспечивает достаточного таяния, но в то 
же время пачкает дороги, и весной, после таяния 
снега, на дорогах много песка, а позднее - пыли.

Поскольку припаркованные на обочине 
машины мешают уборке снега, было предложено 
очищать левую и правую стороны дороги в разные 
дни, временно применяя так называемый запрет 
на парковку по четным или нечетным числам.

Также были высказаны опасения по поводу 
содержания общественных спортивных площадок, 
интересовались скейт-парком и другими моло-
дежными объектами. Было предложено подумать 
о том, чтобы привлечь юных пользователей и их 
родителей к уходу за этими объектами.

Подобные встречи с жителями очень полезны 
и уже стали традицией для членов волостной 
управы, сказала волостной старейшина Марис 
Тоомель. По ее словам, темами, поднятыми на 
встрече, будут заниматься, и подобные обсуж-
дения будут организованы с горожанами и в 
будущем.

"ЙТ"

Пять лет назад волостная 
управа начала устанавливать 
в городе контейнеры для 
собачьих отходов.
На сегодня жители считают, что 
их должно быть больше и что 
люди, выгуливающие своих 
собак в общественных местах, 
должны ими пользоваться.

Собрание было немноголюдным, но каждый пришедший 
смог высказать свое мнение. Фото: Эрика ПРАВЕ
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АРГО СООЛЕП: "Я нашел свое 
призвание, пускай и поздно"

разыгрываем с ними все жизненные 
ситуации. Учимся на практике, иначе 
никак.

- Что происходит, если медсестра 
не учится или не умеет?
- Если студент не приобрел необхо-
димых навыков, например, не изучил 
протокол реанимации или использует 
совершенно неправильные терапев-
тические приемы, которые могут 
быть смертельными для пациента, я 
достаю из ящика свечу, зажигаю ее, и 
студент, допустивший ошибку, дол-
жен сообщить родственникам "паци-
ента" о его смерти. Мы поем похо-
ронные песни. Это очень действенно. 
Один студент после такого опыта рас-
плакался и сказал, что извлек из этой 
ситуации больше, чем когда-либо пре-
жде. Менее трех похоронных песен 
- это очень хороший курс.

- Как часто вы заваливаете студен-
тов на экзаменах?
- Я никого не заваливаю. Они сами 
себя заваливают, если не учатся. 
Правда, есть и такие, кто не оканчи-
вает школу.

- Что вам дает обучение медсестер?
- Непосредственно работу и хлеб. 
Когда я преподаю, я и сам учусь, 
потому что сфера здравоохране-
ния и сестринского дела постоянно 
меняется и развивается. Эта работа 
приносит удовлетворение. Когда ты 
видишь, что не просто толчешь воду 
в ступе, а делаешь что-то полезное. 
Сестринское дело может быть очень 
результативным - например, когда 
лежачий больной встает на ноги 
после лечения или пациент, бывший 
при смерти, открывает глаза.

- Быть медсестрой - это больше 
работа для женщин или мужчин?
- Эстония - странное место на 
п л а н е те,  где  с р ед и  с р ед н е го 

медицинского персонала довольно 
много мужчин. Даже в Скандина-
вии, которая находится в авангарде 
равноправия, редко можно встретить 
мужчин в этой профессии. Во многих 
культурах считается, что быть мед-
сестрой - это женское дело, и само 
название профессии говорит нам об 
этом.

На самом деле это очень тяжелая 
физически и техническая область. 
Медсестрам приходится иметь дело 
с ситуациями, требующими силы и 
выносливости.

- В своей магистерской работе 
вы изучали вызовы скорой помощи, 
обусловленные социальными про-
блемами. Как много таких вызовов?

- Основываясь на собственной 
работе, могу сказать, что ресурсом 
скорой помощи систематически зло-
употребляют. Она бесплатна и для 
многих людей удобнее, чем поход 

к семейному врачу. Скорая приез-
жает домой, делает то, что нужно, и 
человеку не нужно никуда ехать или 
что-то делать самостоятельно. Часто 
это еще и проблема незнания. Пожи-
лой человек, живущий в одиночестве, 
может настолько ослабеть умом, что 
не знает другого способа получить 
помощь, если к тому же его дети и 
близкие не заботятся о нем, он не 
знает куда обратиться за помощью. 
Число социально неблагополучных 
людей, которые не справляются в 
современном мире, довольно велико. 
Конечно, в этом много и безразличия.

К счастью, сейчас этой проблемой 
занимаются больше, чем восемь лет 
назад, когда я писал об этом в своей 
работе.

- Как решить эту проблему?
- Прежде всего, необходимо решить 
социальные проблемы. Теперь у нас 
социальные работники и медсестры 
учатся под одной крышей, правда, в 
разных высших школах, но в одном 
здании. Может быть, это их немного 
сблизит. У этой проблемы есть две 
стороны: медицинская и социальная. 
Если человек немощный и не может 
самостоятельно справляться, рано 
или поздно он окажется в больнице.

- 5 октября в Йыхвиском концерт-
ном доме состоится гала-мероприя-
тие "Учитель года", где вы являетесь 
одним из номинантов в категории 
преподавателей. Каково это - полу-
чить такое признание?
- Это было так неожиданно, что даже 
испугало. Конечно, я испытываю гор-
дость - приятно быть замеченным 
как личность. Во-вторых, это боль-
шое признание, я думаю, для луч-
шей школы медсестер в мире. Смею 
так сказать о Кукрузеском филиале 
Таллиннской высшей школы здра-
воохранения. В нашей школе очень 
индивидуальный подход к обучению 
медсестер по сравнению с другими 
школами с очень большими учебными 
группами. Я считаю, что такое при-
знание важно для кукрузеской школы.

Эрика ПРАВЕ

Неправительственные 
организации могут 
обратиться за 
поддержкой
Инновационный фонд для неправительствен-
ных организаций Ида-Вируского центра пред-
принимательства (IVEK) выделит 14000 евро на 
поддержку Йыхви, заявки на эту сумму можно 
подавать до 15 октября.
- Я призываю йыхвиские НКО и общества подавать 
заявки на получение поддержки из этого фонда, 
- сказал помощник волостного старейшины Иль-
мар Аун. Информацию о заполнении ходатайства 
и другие подробности можно получить как в IVEK, 
так и в волостной управе. "В прошлом году ни одно 
из йыхвиских объединений не просило поддержки 
из этого фонда, и выделенная для нас сумма ушла в 
нарвское объединение, которое занимается поис-
ком пропавших людей, - сказал Аун. - Это, конечно, 
очень нужная деятельность, но хотелось бы, чтобы 
наши люди были активны и обращались за под-
держкой".
Цель данного тура ходатайств - содействовать раз-
витию способа управления, ориентированного на 
общины, а также выявить потребности в области 
защиты населения и удовлетворить их с учетом 
местных условий и возможностей в соответствии 
с принципами ориентированного на общины спо-
соба управления.
- Это может быть, например, покупка генератора 
для общинного центра на случай отключения 
электричества или другие подобные мероприя-
тия, - привел пример Аун.
Можно также запросить поддержку для органи-
зации широких дискуссий с участием населения 
внутри или между общинами для определения 
потребностей в защите населения или для состав-
ления или обновления кризисного плана.

"ЙТ"

Оказание услуг в области 
психического здоровья в 
Йыхви
Волостное управление заключило договоры с 
девятью организациями, оказывающими помощь 
при проблемах с психическим здоровьем. Консуль-
тации обычно проводятся при очной встрече со 
специалистом, но по договоренности специалист 
может проконсультировать человека онлайн или 
по телефону. Консультации предоставляются на 
эстонском, русском, английском или украинском 
языках в зависимости от потребностей человека.
УСЛУГИ:
- Семейная групповая конференция (Pere 
Lahendusring, PLR)
- Психологическое консультирование
- Семейная терапия/семейное консультирова-
ние (индивидуальное, парное и семейное)
- Первичное психологическое консультирова-
ние в кризисных ситуациях
- Консультирование при переживании утраты
- Травматерапия
- Диалектическая поведенческая терапия
- Равное консультирование
Для получения дополнительной информации или 
регистрации на услуги просим звонить по теле-
фону +372 514 8222 или писать по электронной 
почте: kaire.polgaste@johvi.ee
Проект финансируется Министерством социаль-
ных дел через Государственный центр опорных 
услуг.

"ЙТ"

Две тренировки в неделю 
для пожилых людей
Начиная с октября участники оздоровительной 
программы для пожилых людей могут дважды в 
неделю поучаствовать в тренировках: по поне-
дельникам на свежем воздухе, а по средам в 
спортхолле.
- Оздоровительная программа для пожилых людей, 
начатая в прошлом году, оказалась очень попу-
лярной - участников было много, и люди хотели 
больше совместных спортивных занятий, - сказала 
руководитель социальной службы волостного 
управления Сирли Таммисте. - Помимо упражне-
ний на свежем воздухе, было также желание зани-
маться в спортзале. Так что с октября мы попро-
буем и посмотрим, как примут эти две тренировки.
Принять участие в оздоровительной программе 
для пожилых людей могут все желающие. Заня-
тия начинаются в понедельник в 13.00, сбор возле 
спортхолла. В среду тренировки начинаются в 
14.00 и проходят в спортхолле. Руководитель 
оздоровительной программы Айме Луук реко-
мендует участникам удобно одеваться и брать с 
собой подходящую обувь.
За дополнительной и актуальной информацией 
можно обращаться к Айме Луук по тел. 5669 3944.
Мероприятия оздоровительной программы 
финансируются волостной управой и бесплатны 
для участников.

"ЙТ"

Прежде чем стать 
преподавателем, Арго Соолеп 
работал журналистом, 
маклером, тюремным 
надзирателем и фельдшером 
на скорой помощи. 
Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

В середине сентября на аэродроме в Йыхви 
были представлены беспилотники, неболь-
шие самолеты и вертолеты, причем на вер-
толете можно было полетать.

- Было очень здорово посмотреть на 
Йыхви сверху вниз, мы нашли свой дом и 
наблюдали за этой маленькой точкой сверху, 
- сказал йыхвисец Сергей, принявший уча-
стие в полете. По его словам, День авиации 
интересен и детям, и взрослым, а поскольку 
погода была отличная, он остался очень дово-
лен своим участием.

Полет "AeroCopter" над городом стоил 60 
евро, его совершили 180 человек.

Вдобавок к маленьким самолетам экспо-
нировался большой вертолет Департамента 
полиции и погранохраны весом шесть с 
половиной тонн, который используется для 
различных спасательных операций. Это же 
ведомство показало и беспилотники, исполь-
зуемые в поисковых операциях.

Помимо летательных аппаратов, на Дне 
авиации была и культурная программа, кото-
рая включала в себя выступление молодежи 
из Кохтла-Ярвеской гимназии - на сцену 
вышли школьный оркестр и фолк-рок-группа 
"Kratt", а главным выступающим праздника 
была группа "Traffic". На ярмарке и выставке 
различные учреждения и предприятия 

представили свою продукцию, детская зона 
предложила самым маленьким детям попры-
гать и смастерить поделки, и все участники 
могли подкрепиться уличной едой.

Эрик Сечков, представитель организатора 
НКО "IdaEvent", оценил количество участни-
ков Дня авиации в несколько тысяч человек 
- в течение семи часов, пока длилось меро-
приятие, на площадке постоянно было много 
людей, а парковочные места были заполнены.

По словам волостного старейшины Марис 
Тоомель, День авиации - одно из фирменных 
мероприятий Йыхви. В этом году оно про-
шло в третий раз, однако история йыхвиского 
летного дня уходит корнями в далекое про-
шлое. В сентябре 1933 года газета "Postimees" 
писала, что 10 сентября в Йыхви состоялся 
первый День авиации, организованный ави-
ационными обществами Раквере и Йыхви, с 
участием самолетов Сил обороны и барон-
ского рода Унгерн-Штернбергов. В качестве 
особой новинки был представлен таллинн-
ский планер. В этот день были организованы 
различные летные демонстрации и развлека-
тельные полеты для публики. В рамках лет-
ного дня была организована выставка пла-
неров, где посетители могли ознакомиться со 
схемами планеров и методами их сооружения.

"ЙТ"
Осмотреть маленький самолет изнутри смогли как 
взрослые, так и юные авиалюбители. Фото: Эрика ПРАВЕ

День авиации позволил посмотреть 
на волость с высоты
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Участники Йыхвиского народного бега достойно завершили 
Ида-Вирускую серию забегов, которая в этом году проводи-
лась в третий раз.

В забеге принял участие 451 человек, а дистанций было четыре: 
малышовый забег и дистанции в 2, 5 и 10 километров.

- В целом, соревнование было хорошо организовано. Конечно, 
бегунов могло быть и больше, - сказал советник волостной управы 
по культуре и спорту Аво Самбла. По его словам, тот факт, что 
традиционный Йыхвиский народный бег теперь является частью 
Ида-Вирумааской серии забегов, оправдал себя. "Есть люди, кото-
рые участвуют во всех этапах серии, и это, безусловно, привлекает 
больше бегунов. В то же время для многих бегунов осенний народ-
ный забег в Йыхви - это своего рода привычка, и в нем обязательно 
принимают участие".

Как и в прошлом году, беговая трасса проходила через торговый 
центр "Pargi Keskus". "Это нравится и бегунам, и владельцам "Pargi 
Keskus", - отметил Самбла. Если в прошлом году среди посетителей 
торгового центра были несколько человек, кого происходящее 
неприятно удивило, то в этом году прием был спокойным.

На десятикилометровой дистанции Йыхвиского народного бега 
самыми быстрыми оказались Денис Шалкаускас и Марит Хийемаа.

"ЙТ"

Проект народного бюджета 
поможет развить навыки езды на 
велосипеде
На средства народного бюджета в этом году была построена 
учебная велоплощадка.
Площадка, строительство которой обошлось в 24000 евро, рас-
положена рядом с детским садом "Kalevipoeg", по ул. Харидузе, 
7, и легко доступна как для воспитанников детского сада, так и 
для учеников соседней основной школы.
- Основная школа пообещала, что ученики там будут готовиться 
и сдавать экзамен по вождению велосипеда, - сказал советник 
волостного управления по культуре и спорту Аво Самбла. По 
его словам, это не просто площадка с нарисованными на ней 
линиями. На ней есть забавные элементы для упражнений, такие 
как повороты, волны и т.п.
- Площадка привлекает и тех, у кого на руках есть разрешение 
на вождение велосипеда, чтобы попрактиковаться в езде и 
проверить свои навыки, - сказал Самбла.
Площадка для обучения езде на велосипеде получила больше 
всего голосов в голосовании по народному бюджету в этом 
году, всего было внесено три предложения.
Народный бюджет - это та часть бюджета, решение о которой 
могут принимать непосредственно жители волости. Они могут 
предлагать свои идеи и выбирать наиболее интересные среди 
других предложений.
В Йыхви первый народный бюджет был принят в 2021 году, когда 
на его средства была построена детская площадка в парке, в 
следующем году в рамках этого проекта были заменены окна в 
народном доме Кахула, а в 2023 году за 23000 евро была постро-
ена детская площадка в деревне Козе.
Проект народного бюджета будет снова объявлен в ближайшее 
время, и все желающие могут предложить свои идеи. Объем 
нового народного бюджета составит 25000 евро.

"ЙТ"

Основные школы предпочитают 
отказаться от февральских 
каникул
Волостное управление утвердило ходатайство Кесклин-
наской школы об изменении графика школьных каникул: 
февральские каникулы будут отменены, а весенние пройдут 
с 17 по 23 марта.
Йыхвиская основная школа также хочет отказаться от февраль-
ских каникул, но сохранить весенние каникулы в апреле, как 
и сейчас, с 14 по 20 апреля. Летние каникулы в школе могут 
начаться уже в июне.
Йыхвиская гимназия, находящаяся в ведении Министерства 
образования, не будет менять график каникул.
Волостное управление обсудило предложение основной школы 
и решило, что если каникулы будут в апреле, то учебный период 
с января по апрель может быть слишком долгим и утомитель-
ным для учеников, и не утвердило первоначально ходатай-
ство основной школы. Позиция управы заключается в том, что 
основная школа могла бы проводить весенние каникулы в то 
же время, что и Кесклиннаская школа.
Причиной, по которой основные школы отказываются от фев-
ральских каникул, является новая система проведения госу-
дарственных экзаменов в основной школе: следующей вес-
ной выпускные экзамены будут проводиться почти на полтора 
месяца раньше, чем обычно, первый из них - уже в конце апреля.
Эту тему обсудили комиссия по образованию волостного собра-
ния и волостное управление. Председатель комиссии по обра-
зованию Теа Алликмяэ сказала, что складывается ситуация, 
когда в трех школах Йыхвиской волости каникулы проходят в 
разное время, и она не согласна с этим. По ее словам, каникулы 
в основных школах должны быть в одинаковое время, чтобы 
школы по интересам могли запланировать каникулы на то же 
время. Помимо расписания работы школ по интересам, разное 
время проведения каникул также влияет на семьи, в которых 
дети посещают разные школы.

"ЙТ"

Баллотируйся в молодежное 
собрание!
Молодежное собрание работает уже год и ищет новых активных 
членов. Если ты - молодой человек, который хочет внести вклад 
в развитие своей общины и участвовать в процессах принятия 
решений, то эта возможность для тебя. Заявки принимаются 
до 18 октября.

Почему стоит баллотироваться?
Молодежное собрание представляет интересы молодежи, 
обсуждает важные темы, касающиеся жизни волости, и вно-
сит предложения как в волостное собрание, так и в управу. Это 
возможность высказать свое мнение, инициировать проекты 
и работать вместе с молодежными центрами, учебными заве-
дениями и другими молодежными собраниями.
Кто может баллотироваться?
Баллотироваться могут молодые люди в возрасте от 12 до 
26 лет, проживающие или обучающиеся в волости Йыхви (за 
исключением школ по интересам). Заявка на участие должна 
содержать краткое представление и видение того, как твоя 
деятельность может помочь улучшить жизнь в волости. Форму 
заявления можно найти на сайте Йыхвиской волости: www.
johvi.ee/noortevolikogu.
Избирательная комиссия зарегистрирует кандидатов, списки и 
краткие представления будут опубликованы на сайте волости 
Йыхви как минимум за две недели до выборов и в день выборов 
в месте проведения выборов. Выборы пройдут с 4 по 10 ноября.

Дополнительная информация:
Кюллике Куллеркупп,

советник по коммуникации
+372 5661 1404

kyllike.kullerkupp@johvi.ee

Основная школа провела 
олимпийские игры
С 16 по 20 сентября в Йыхвиской основной 
школе прошли пятые школьные олимпий-
ские игры. Спортивных состязаний хватило 
на целую неделю.

На церемонии открытия "школьных олим-
пийцев" поприветствовали настоящий олимпий-
ский спортсмен Хейки Наби и спортсмен-люби-
тель, волостной старейшина Марис Тоомель. 
Игры открылись парадом спортсменов: олим-
пийский флаг был торжественно внесен на 
стадион, а лучшие спортсмены в каждом классе 
несли олимпийский огонь. Также была органи-
зована насыщенная и интересная культурная 
программа. Олимпийский огонь зажгли Трийну 
Валдмаа и Тенер Балтазар Пуусепп, выбранные 
организаторами для исполнения почетного зада-
ния как лучшие спортсмены школы. Керту Кыуэ 
зачитала клятву судей, которые пообещали быть 
справедливыми и беспристрастными и сохра-
нять спокойствие в любой ситуации. Верный 
спортивный тон олимпийским играм задало 
первое соревнование - эстафета.

Во вторник ученики впервые смогли опро-
бовать греблю на гребных эргометрах. Посло-
вица "тише едешь - дальше будешь" не оправда-
лась: все старались прийти к финишу первыми. 
Особенно азартной была гребная эстафета 
среди 7-9-х классов.

Хитом третьего дня олимпиады стало мета-
ние школьного рюкзака. Спортсмены должны 
были забросить школьный рюкзак (его вес был 
допустимым для каждой возрастной группы) 
как можно дальше. Конечно, мы не хотим, чтобы 
этот вид спорта прижился, так как учебники в 
рюкзаке сильно пострадают от такого обра-
щения. Ученики также смогли испытать себя в 
велокроссе, дартсе, метании мяча на точность 
и стрельбе из лука.

На четвертый день олимпиады проводились 
командные игры и соревнования с партнером. 
Играли в волейбол и народный мяч, а также 
фигурный футбол с тремя мячами разного раз-
мера одновременно. Младшие школьники могли 
проверить свои навыки в петушином боксе и в 
эстафетных прыжках "камень, ножницы, бумага". 
Захватывающим занятием оказался хоккей на 
полу, когда ученики, лежа на животе, пытались 
закатить маленький мяч в ворота соперника. 
Также чемпионы были определены в игре с хула-
хупами, где нужно было вместе с партнером как 
можно больше раз провести мяч через обруч.

Последним видом перед церемонией закры-
тия стали соревнования на самокатах в скейт-
парке Йыхви. В качестве судьи и комментатора 
был приглашен эксперт в своей области Деэно 
Липпанд. Участниками соревнований были 
любители трюкового самоката, принять участие 
отважились 13 мальчиков и одна девочка. Трюки 
были классными и впечатляющими.

На церемонии закрытия чествовали послед-
них победителей и торжественно передали 
олимпийский флаг, а также право на проведение 
следующих олимпийских игр. Шестая школьная 
олимпиада будет организована нынешним 5-м 
классом осенью 2028 года. Во время церемонии 
закрытия олимпийский огонь был погашен, и 
Трийну и Трийво Валдмаа вывезли олимпийский 
факел со стадиона на мотоциклах. Так закон-
чилась насыщенная событиями и эмоциями 
неделя.

Пятые олимпийские игры в цифрах: мы 
вручили 602 диплома и 463 медали, в про-
грамме было 7 командных и 12 индивидуальных 
соревнований, возрастных групп - 4, работали 
54 судьи. Отличные судьи работали подолгу и с 
большим терпением, это были замечательные и 
активные ученики 7-9-х классов. Родители Янек 
Шибалов, Кристель Маалман, Пирьо Ээнсалу 
и Рийна Вахт также протянули руку помощи и 
попробовали свои силы в судействе. Родители 
Хайде и Таави Селдер помогали в обустрой-
стве трассы для велокросса. Родители Тоомас и 
Анджели Валдмаа помогали репетировать вывоз 

олимпийского факела со стадиона на мотоци-
клах и доставить на место велосипеды.

Классные руководители также внесли свой 
вклад в успех олимпиады, помогая спортсме-
нам ориентироваться в напряженном графике 
и являясь их самыми большими болельщиками.

В этом году мы получили широкое освеще-
ние в СМИ. О нас рассказали по "Vikerraadio" 
и в утренних новостях "Kanal 2", в восьмичасо-
вых новостях "Terevisioon" и в русскоязычных 
новостях ETV, а также в "Северном побережье". 
Несмотря на то, что мы не единственная школа, 
организующая олимпиаду, приятно видеть, что 
благодаря ей мы попали в СМИ. Хейки Наби 
также отметил, что мы взялись за дело с разма-
хом и хорошо потрудились. Судья соревнований 
на самокатах Деэно Липпанд, приехавший к нам 
из Вильянди, тоже был приятно удивлен, что 
здесь в Йыхви так здорово - приличный скейт-
парк, новая школа и масштабная олимпиада.

О том, что наши (организаторов) усилия 
потрачены не зря, свидетельствует также заин-
тересованность родителей, желающих прийти 
поддержать детей и поучаствовать в проис-
ходящем. И особенно теплое чувство, когда 
после церемонии закрытия подходят обнять 
нас и поблагодарить за те эмоции, которые дети 
получили за эту неделю. Это придает нам сил 
продолжать традицию.

Лийви ЙЫЭМЕТС,
руководитель по интересам основной 

школы

Фото: АРХИВ ОСНОВНОЙ ШКОЛЫ

Народный бег завершил 
серию забегов

Йыхвиское волостное управление планирует организовать сбор асбе-
стосодержащих отходов (этернита) на Уйкалаской свалке в период с 1 по 
31 октября 2024 года. Планируется собрать 44 тонны отходов этернита.
Этернит будет собираться только у 
частных лиц, местом образования 
отходов этернита является участок 
недвижимости на административ-
ной территории волости Йыхви, 
принадлежащий передающей сто-
роне. Владельцы отходов должны 
сообщить Йыхвискому волостному 
управлению о своем желании 
участвовать в сборе этернита в 
письменном виде по электронной 
почте svetlana.jyrgens@ johvi. ee 
или по адресу: Kooli tn 2, Jõhvi linn. 
Заявки принимаются с 30 сентября 
2024 года (заявки, отправленные 
ранее, будут отклонены). В заявке 

необходимо указать имя и фамилию 
владельца отходов, адрес образо-
вания отходов (который должен 
находиться на административной 
территории волости Йыхви), кон-
тактные данные, примерное коли-
чество этернита (в тоннах или м2). 
Этернит можно вывозить на Уйкала-
скую свалку только после согласо-
вания со специалистом по окружа-
ющей среде Йыхвиского волостного 
управления или его заместителем. С 
одного места образования отходов 
можно бесплатно передать не более 
трех тонн отходов этернита.

"ЙТ"

Фото: Эрика ПРАВЕ
Ученики Йыхвиской гим-
назии приняли участие во 
Всемирном дне чистоты, 
убирая мусор в микрорай-
оне и в парке. Такие акции 
показывают, что в Йыхви 
много курильщиков, кото-
рые не знают, как выбро-
сить окурок в урну, потому 
что вокруг мусорных 
баков их целые слои. Если 
бы эти люди сами прини-
мали участие в уборке, то, 
возможно, такой картины 
бы не было.
Фото: Эрика ПРАВЕ 
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В августе 
зарегистрировали 
рождение трех маленьких 
граждан волости:

КУЛЬТУРНАЯ АФИША
В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
• ВТ., 8.10 в 19.00
Французский джаз. "Entre les terres".
• СБ., 12.10 в 11.00
Театр "Tuuleveski". 
"Сказка старого Там-Тама".
• ВС., 13.10 в 16.00
Театр "Nuutrum". 
"Peaksime rääkima Raimondist".
• СБ., 26.10 в 11.00
Театр "Tuuleveski". "Кот в сапогах".
• ЧТ., 31.10 в 19.00
"Balletto di Milano". "Aria Tango".
• ВТ., 5.11 в 19.00
Кирилл Сафонов. "Обратный билет".
• СР., 6.11 в 19.00
"Prime Orchestra". 
"Dance Symphony 80s-90s".
• ЧТ., 7.11 в 19.00
Вокальный ансамбль 
"The Real Group".
• ПТ., 8.11 в 12.00
Этно-техно балет "Дитя природы: 
Маугли в неоновых джунглях".

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКЕ
• С 3.10 каждый четверг в 13.00 - 
кафе эстонского языка.

• С 3.10 каждый четверг в 15.00 - 
кружок эстонского языка для учащихся 
начальных классов (максимум восемь 
детей). Регистрация по тел. 5919 9087.
• ЧТ., 10.10 в 10.00 в помещении 
объединения пенсионеров в 
Йыхвиском волостном доме 
(ул. Кооли, 2) - встреча со сказителем и 
поэтом Яаком Кяндом из Пярну.
• СБ., 12.10 в 12.00 - 
семейный день: спектакль Кийклаского 
драматического кружка "Vahva rätsep", 
мастер-класс по традиционным 
танцам, мастерская кукол-тотемов, 
много новых бесплатных книг. 
Информация по тел. 55 84 247 (Тийа 
Линнард).
• СР., 23.10 в 17.30 - 
путевые заметки об Исландии.
• СБ.,26.10 в 16.00 - 
литературная встреча с Александром 
Мартыновым "Заболоцкий и Хармс. 
Творчество и судьба".

ВЫСТАВКИ
В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ
• 4.10-31.10 - выставка картин Лемме 
Халдре и Лайне Паю "Valguses ja varjus".

В сентябре свой день 
рождения отметили 
следующие йыхвисцы 

почтенного возраста:

ДЕТАЛЬНЫЕ ПЛАНИРОВКИ
Сообщаем, что Йыхвиское волостное собрание решением № 209 
от 29.08.2024 г. приняло и направило на публичную экспозицию 
детальную планировку недвижимости Puru tee 13 и прилегающей 
территории в городе Йыхви.
Публичная экспозиция детальной планировки недвижимости Puru 
tee 13 и прилегающей территории в городе Йыхви состоится с 13 
сентября по 13 октября 2024 г. в здании Йыхвиского волостного 
управления и в Йыхвиской центральной библиотеке.
Целью детальной планировки является определить для участка Puru 
tee 13 (25301:008:0122) право застройки для строительства много-
квартирных домов (от 5 до 7 многоквартирных домов и/или рядных 
жилых домов), в том числе определить по крайней мере один участок 
для жилого дома для пожилых на 24 квартиры. Задачей составления 
детальной планировки является образование участков, определение 
зоны застройки, права застройки, возможного местоположения и 
подъездных путей к дороге общего пользования для сооружений, в 
том числе техносетей и -сооружений, необходимых для функциони-
рования зданий и сооружений, для которых обязательна детальная 
планировка, определение строительных, архитектурных и дизайнер-
ских условий для строений, определение принципов организации 
дорожного движения, озеленения и благоустройства, определение 
дорожных просветов, определение условий, уменьшающих риски 
преступности, определение условий по шуму, вибрации, риску загряз-
нения и инсоляции, а также прочих условий для выполнения требо-
ваний в области окружающей среды, при необходимости - установка 
сервитутов и указание необходимости определения имеющейся или 
планируемой дороги в качестве дороги общего пользования, а также 
прочие задачи, связанные с задачами, перечисленными в части 1 § 
126 Закона о планировании. В планировке запрашивается измене-
ние ведущий цели землепользования планируемой территории с 
"земля под общественными строениями" на "земля под жильем и 
транспортная земля".
Площадь планируемой территории составляет примерно 1,8 га.
Детальная планировка недвижимости Puru tee 13 и прилегаю-
щих участков была представлена на согласование и выражение 
мнения в Земельный департамент (09.05.2024, № 7-1.3/2182-35), 
Департамент окружающей среды (09.05.2024, № 7-1.3/2182-36), 
Министерство регионального развития и сельского хозяйства 
(09.05.2024, № 7-1.3/2182-37), Департамент транспорта (09.05.2024, № 
7-1.3/2182-38), Спасательный департамент (09.05.2024, № 7-1.3/2182-
39), Департамент здоровья (09.05.2024, № 7-1.3/2182-40), соседние 
самоуправления и соседям по границе. Все представленные пред-
ложения учтены в решении планировки.
Материалы детальной планировки недвижимости Puru tee 13 и при-
легающей территории в городе Йыхви доступны на сайте Йыхвиской 
волости: www.johvi.ee / Ehitus ja planeerimine / Detailplaneeringud / 
dokumendihalduse planeeringute register / DP-187.
Любое лицо имеет возможность представить письменное мнение 
о детальной планировке по адресу: Kooli tn 2, 41595 Jõhvi или по 
адресу электронной почты: johvi@johvi.ee

•••
Прием и отправка на публичную экспозицию детальной плани-
ровки земельной единицы Sulevi в деревне Паулику Йыхвиской 
волости
Сообщаем, что распоряжением №2830 от 24.04.2024 г. Йыхвиское 
волостное управление приняло и отправило на публичную экспо-
зицию детальную планировку земельной единицы Sulevi в деревне 
Паулику Йыхвиской волости
Публичная экспозиция детальной планировки состоится с 21 октя-
бря по 3 ноября 2024 г. в Йыхвиской центральной библиотеке (ул. 
Раквере, 13а, Йыхви) и в здании Йыхвиского волостного управления 
(ул. Кооли, 2, Йыхви) в рабочие время.
Планировочная территория охватывает частично кадастровую еди-
ницу Sulevi (кадастровый признак 25101:001:0934, сельская ком-
мерческая земля 100%, общая площадь 5,32 га). Расположенная 
на территории планировки кадастровая единица Sulevi находится 
между Tammemäe tee и велодорогой 2510739 Tartu maantee. Доступ 
на недвижимость обеспечен с госшоссе № 3 (E264) Jõhvi-Tartu-Valga 
и по Tammemäe tee. Часть Tammemäe tee включена в территорию 
планировки. Площадь планировочной территории - 1,4 га.
Цель составления детальной планировки - раздел земельной еди-
ницы Sulevi на участки коммерческой земли и транспортной земли, а 
также определение права на строительство для участков коммерче-
ской земли с целью проектирования и строительства коммерческих 
зданий. Кроме того, планировкой решаются вопросы организации 
движения, оснащения техносетями, озеленения и благоустройства. 
На территории планировки предусмотрены в общем 5 участков, 1 
из которых запланирован как коммерческая земля, 1 - как сельская 
коммерческая земля, 3 - как транспортная земля. Расположенная 
к западу и к юго-западу от территории планировки недвижимости 
Sulevi земля остается сельской коммерческой землей. На участке 
коммерческой земли планируется построить в общем до пяти зданий 
(три основных и до двух подсобных зданий). Максимальная высота 
основного здания от поверхности земли - 9,5 м (до двух этажей), 
высота подсобных зданий - 6 м (один этаж). 
Цель составляемой детальной планировки согласуется с общей пла-
нировкой Йыхвиской волости (введена в действие постановлением 
№127 Йыхвиского волостного собрания от 18 июля 2013 г.).  
Решение детальной планировки было представлено на согласование 
и выражение мнения государственным ведомствам и лицам, которых 
касается планировка, возражений от них не поступило. Представлен-
ные дополнения и замечания учтены в планировке.
Детальная планировка земельной единицы Sulevi в деревне Пау-
лику Йыхвиской волости соответствует правовым актам и целям 
пространственного развития волости.
Материалы планировки доступны на волостной веб-странице 
www. johvi.ee / Ehitus ja planeerimine / Detailplaneeringud.
В соответствии с частью 2 §135 Закона о планировании, в течение 
публичной экспозиции любое лицо имеет право выразить мнение 
относительно детальной планировки в письменном виде по адресу: 
ул. Кооли, 2, Йыхви или по адресу электронной почты: johvi@johvi.ee. 

•••
Сообщаем, что распоряжением № 2819 от 17 сентября 2024 г. Йых-
виское волостное управление ввело в действие детальную плани-
ровку недвижимостей Malmi tn 2b и Malmi tn 2е в городе Йыхви.
Планировочная территория охватывает недвижимости Malmi tn 2b 
(25301:013:0068, коммерческая земля 100%, площадь 3309 м²) и Malmi 
tn 2e (25301:013:0025, производственная земля 100%, площадь 28 м²). 
Площадь планировочной территории - 3337 м².
Целью составления детальной планировки является определение 
права застройки на недвижимости Malmi tn 2b для возведения ком-
мерческих зданий высотой до 10 м и этажностью не более 2-х эта-
жей. Наибольшая разрешенная площадь под строением - до 1655 м² 
(процент застройки - до 50%). Адресом планировочной территории 
останется Malmi tn 2b, кадастровой целью землепользования - ком-
мерческая земля 100% и площадью участка - 3309 м². В связи с добав-
ляющимися правами застройки не изменится прежняя организация 
дорожного движения, к планировочной территории сохранится 
доступ с находящейся в муниципальной собственности Йыхвиской 
волости недвижимости Malmi tänav L1.
Цель детальной планировки согласуется с общей планировкой 
Йыхвиской волости (введена в действие постановлением № 127 
Йыхвиского волостного собрания от 18.07.2013 г.). В соответствии 
с общей планировкой, целью землепользования планировочной 
территории является земля под торговым, обслуживающим и офис-
ным зданием (BT).
Предполагается, что реализация детальной планировки не окажет 
экономического, социального и культурного влияния, а также воз-
действия на природную окружающую среду.
С материалами детальной планировки можно ознакомиться на сайте 
Йыхвиского волостного управления.

Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", 
пожалуйста, сообщите об этом по 
телефону 336 3750 или 508 9468.
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ПРИЕМ СЛАБОСЛЫШАЩИХ 
СОСТОИТСЯ

16 октября с 10.30 до 15.00
по ул. Кооли, 2 в Йыхви.

Регистрация по 
тел. 5287 827 (Криста).

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Осенний 
концерт для 
пенсионеров 

Йыхвиской волости 

15 октября 
в 13.00.

выступле
ние детей 

и
Тоомас 
и Инга 
Лунге 

Бесплатно

Hei, muusikafänn!
Kas otsid lahedat õhtut täis head muusikat?
Siis ära maga maha – 11. oktoobril kell 17.00 
toimub Tammiku rahvamajas Noortelava, kus 
lavale astuvad Ida-Virumaa noored talendid!
Olgu see rokk, popp, räpp või midagi täiesti 
uut – see kontsert on täis värsket muusikat 
ja ägedat vibe’i. Tule kohale, naudi noorte 
muusikat ja veeda unustamatu õhtu teiste 
muusikasõpradega!
Sissepääs on täiesti TASUTA.
Võta sõbrad kaasa ja näeme Noortelaval!
Küsimuste korral võta ühendust Noortelava 
korraldustiimiga: Ines Reisi, Jekaterina Velko, 
Anastassija Smirnova. 
E-post: noortelava24@gmail.com
Aeg tegutsemiseks!

Вечер встречи выпускников 
государственной гимназии 
состоится 27 сентября 2025 года.
Дополнительная информация будет 
публиковаться на сайте гимназии.

Ида-Вирумааское общество слабослышащих приглашает на инфодень!
Мероприятие посетит консультант Союза слабослышащих Эстонии Эне Ога.

Тема дня

ТИННИТУС
Есть возможность заказать обслуживание слуховых аппаратов,

желающих просим зарегистрироваться по тел. 5373 7924 (Юлле) или
э-почте: ylle.arbma@gmail.com (количество мест ограничено).

Для членов Ида-Вирумааского общества слабослышащих батарейки для 
слуховых аппаратов по льготной цене.

Встречаемся 21 октября с 11.00 до 13.00 по адресу: ул. Кааре, 3, Йыхви
(ворота у высокой лестницы, дневной центр для пожилых людей).


